

PRÉSENTATION DE LA CNA



Monde à venir, c'est notre avenir : Soyons les maillons du changement !

Nous vivons dans une société où la crainte de l'avenir est **omniprésente**, la peur d'un futur où le climat ne permettra pas aux Hommes de vivre dignement.

Aujourd'hui, 84% des jeunes se disent inquiets du **réchauffement climatique**¹ (59 % très inquiets) et plus de la moitié se sentent en colère, coupables ou impuissants. Certain(e)s d'entre-nous sont catalogué(e)s d'extrémistes quant à leur manière de voir notre société parce que nous faisons l'effort quotidien de penser à la **durabilité** de nos gestes.

Conscients des dangers de l'hyper consommation, nous, jeunes, savons que nous participons à la destruction de la planète mais nous n'avons ni les connaissances ni les ressources pour faire autrement. Notre **système économique** est construit de telle sorte que nous ne maîtrisons pas l'impact sur la Terre, il nous empêche de faire nos choix librement pour notre vie et la planète.

Les décideurs politiques n'écoutent pas les rapports mondiaux pourtant alarmants alors que nous, jeunes, défilons dans les rues pour obtenir des vrais engagements de leur part. Alors que notre système économique prône le "toujours plus", il ne nous permet pas d'avoir un mode de vie durable en accord avec les enjeux climatiques actuels.

Or, aujourd'hui, il nous est demandé d'être capable de renverser la tendance, de ne pas profiter de notre jeunesse mais d'être attentifs à nos choix pour la construction de nos projets de vie aujourd'hui et à l'avenir. **Le système capitaliste** de notre société met en avant la réussite personnelle au détriment du bien-être et d'une conception respectant la nature. Pour nous, jeunes du milieu ouvrier et des quartiers populaires, ce discours n'est plus admissible. Nous dénonçons cette société de **surconsommation** tout en sachant que nous en sommes un **maillon**.

Et pourtant comme pour tous les autres, nous, jeunes du milieu ouvrier et des quartiers populaires, faisons des efforts tous les jours pour diminuer notre pollution. Nous n'avons pas les moyens de faire des choix en accord avec nos **convictions**. Pourtant, notre mission en tant que chrétiens est de faire attention à notre Maison Commune.

Le Pape François nous y invite : « Le défi urgent de sauvegarder notre Maison Commune inclut la préoccupation d'unir toute la famille humaine dans la recherche d'un développement durable et intégral, car nous savons que les choses peuvent changer... »

Pendant ces 2 ans, nous voulons que les jeunes du milieu ouvrier et des quartiers populaires comprennent les enjeux du **développement durable** et la place que nous y prenons. Nous prendrons conscience et dénoncerons les inégalités sociales, environnementales



et économiques, créées par le **système capitaliste**, que nous subissons. Nous irons vers les jeunes du milieu ouvrier et des quartiers populaires et nous apporterons leur parole aux élus et représentants locaux. Nous verrons la place qu'ont les **injustices sociales** et les inégalités environnementales dans nos vies et nous pourrons alors agir pour transformer les choses.

Nous voulons que chaque jeune agisse auprès des décideurs locaux afin de prendre des décisions collectives pour ne plus être pénalisés dans la construction de nos projets de vies et transformer le **système économique**. C'est par l'action que nous, jeunes du milieu ouvrier et des quartiers populaires, pouvons changer notre vie et celle de nos copains et copines.

Tous ensemble : Soyons les maillons du changement !

¹ Enquête réalisée auprès de 10 000 jeunes de 16 à 25 ans dans 10 pays et publiée dans « The Lancet Planetary Health » en 2021

* Retrouvons les définitions des mots en couleur dans le lexique page 69

